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EXTRACTOS DA ACTA - REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

18/12/2018 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. A proposta de alteração ao Regulamento dos Programas de Mobilidade, aprovada na última 

reunião do Órgão, foi lida/analisada pelo Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade, 

conforme solicitação do Senhor Presidente. Não tendo havido qualquer alteração de fundo, mas 

apenas ajustes à redacção aprovada, foram os mesmos inseridos em conformidade, e sob a 

concordância da Senhora Professora Doutora Marília Dourado, Directora do GRII. O 

documento já se encontra patente na página web da FMUC.  

(…) 1.3. De seguida, o Senhor Presidente leu o ofício enviado pelos CHUC denominado “Plano 

de Contingência para Temperaturas Adversas – Módulo Inverno”, e esboçou uma resposta para 

o Presidente do Conselho de Administração, reforçando a importância de manter em 

funcionamento o espaço de ensino que foi inicialmente criado em cada serviço, e que, 

lamentavelmente, tem sido ocupado para finalidades distinta. ------------------------------------------- 

O Senhor Presidente perguntou se algum dos Senhores Membros Conselheiros tinham alguma 

informação a veicular, pelo que o Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto, do MIM, 

aproveitou para deixar três notas que considerou importantes: há unidades curriculares do MIM 

em que a classificação obtida nas provas orais não é dita no próprio dia; na unidade curricular 

de Anatomia Patológica, o resultado da avaliação escrita de dia 14 de Novembro só foi divulgado 

no dia 17 de Dezembro; por último, há pautas de estágios do 6º ano por lançar, nomeadamente 

estágios feitos em Setembro. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Também a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina disse ter uma informação importante 

que o Grupo de Biomedicina lhe pediu para transmitir: foram divulgados os Balanços Pedagógicos 

do MIM, aprovados pelo Conselho Pedagógico, sem o aval e a verificação prévia dos docentes, 

existindo imprecisões graves nos documentos divulgados. Terá, por isso de repensar-se, no 

futuro, uma forma de divulgar os referidos documentos, tendo em conta que, na verdade, o seu 

conteúdo não é passível de validação pelos membros do Conselho Pedagógico. A Senhora 

Professora Doutora Manuela Grazina referiu ainda que propôs aos alunos, há mais de um ano, 

a elaboração de um documento com o mesmo propósito, mas de construção e validações 

conjuntas com o GASQ, não tendo obtido qualquer resposta. -----------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto referiu a vontade dos alunos em que o referido 

documento fosse elaborado exclusivamente pelos alunos, pelo que a Senhora Professora 

Doutora Manuela Grazina esclareceu que seria preferível um único documento, de 
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responsabilidade conjunta, para efeitos de Sistema de Gestão de Qualidade, que permitiria evitar 

as imprecisões, o que mereceu a concordância do Órgão. ----------------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto reiterou a detenção de exclusividade do referido 

documento pelos estudantes, e sugeriu que o NEM/AAC passasse a enviar todos os balanços ao 

GASQ, antes da apreciação do Conselho Pedagógico. ----------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, enquanto Directora desse Gabinete, 

discordou, porquanto a responsabilidade do documento terá de ser dos estudantes, e é 

logisticamente impossível, dada a falta de recursos humanos para o efeito. Assim, sugeriu que 

antes de divulgarem os resultados, os estudantes procedam à verificação, junto dos diversos 

regentes, da veracidade do que é referido pelos alunos representantes de cada unidade 

curricular, não obstante oferecer a sua inteira disponibilidade para ajudar os alunos na 

elaboração desse processo de verificação. Referiu, por fim, que os docentes de um dos grupos 

onde interveio para a divulgação dos resultados do SGQ 2017-18 referiram que o tempo de 

avaliação não devia coincidir com o tempo lectivo. -------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR -------------------------------------

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

3. RESULTADOS DO CICLO DE AVALIAÇÃO DO SISTEMA DE GESTÃO DA 

QUALIDADE PEDAGÓGICA DA UC --------------------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, Directora do GASQ, apresentou os resultados 

obtidos pela FMUC no fecho de Ciclo de Avaliação do Sistema de Gestão da Qualidade 

Pedagógica da UC, apresentados à Senhora Vice-Reitora, Professora Doutora Madalena Alarcão, 

que muito os enalteceu. -----------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

4. APRESENTAÇÃO DOS BALANÇOS PEDAGÓGICOS E CIENTÍFICOS DOS 5 

ANOS DO MIMD, RELATIVOS AO 2º SEMESTRE DO ANO LECTIVO 2017/2018-

A Senhora Estudante Conselheira Maria Moreira apresentou os Balanços Pedagógicos e 

Científicos dos 1º, 2º, 3º, 4º e 5º anos do MIMD, relativos 2º Semestre do ano lectivo 2017/2018. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. EXPOSIÇÃO DOS SENHORES ESTUDANTES CONSELHEIROS DO MIM E DO 

MIMD ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia do Órgão relativamente à exposição enviada pelos 
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Senhores Estudantes Conselheiros relativamente ao tempo de espera a que os estudantes estão 

sujeitos sempre que solicitam um parecer à Comissão de Ética do CHUC. A resposta tem 

demorado aproximadamente 6 meses, acabando os trabalhos finais por serem apresentados sem 

aquele parecer, arriscando-se a sua validade, caso o pedido seja rejeitado. --------------------------

O Senhor Presidente relembrou a vontade e a insistência que perdura no pedido de criação de 

uma Comissão de Ética Comum, que resolveria este problema repetente, estando, 

inclusivamente, agendada nova reunião com o Presidente do Conselho de Administração dos 

CHUC, que se deslocará à FMUC com os elementos da sua Comissão de Ética. -------------------

Neste momento, e enquanto a solução não for implementada, foi opinião unânime dos Senhores 

Membros Conselheiros que, havendo aval da Comissão de Ética da FMUC, e na ausência de 

resposta atempada por parte da do CHUC, os estudantes prossigam com os seus trabalhos 

(andamento automático). (…)” 

 


